

# Fedepalma rechaza medidas arancelarias del Gobierno sobre el sector palmero colombiano

En referencia a la reducción a 0 % de arancel a las importaciones de aceites vegetales y la suspensión de las Franjas de Precios para estos productos, la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, Fedepalma, rechaza las medidas adoptadas por el Gobierno Nacional y expresa su inconformidad por los graves impactos que tendrán en la agroindustria de la palma de aceite, en los productores y en sus comunidades rurales. El Gobierno Nacional incumplió el compromiso de concertar las medidas definitivas, lesionando la confianza legítima que el gremio tenía en él.

## 1. Tienen efectos socioeconómicos adversos para el país y las regiones

- Implica una disminución de más del 20 % en el precio local del aceite de palma y una pérdida de ingresos de alrededor de \$220.000 millones de pesos en los próximos seis meses, equivalentes al 13 % de los ingresos del sector.
- Golpea directamente a más de 6.000 cultivadores, en su mayoría pequeños y medianos productores, en 125 municipios y 20 departamentos del país.
- Afecta a cerca de 150.000 trabajadores, muchos en regiones donde el cultivo de palma de aceite es la única alternativa de producción y empleo lícitos.

## 2. Desconocen las dificultades que ha enfrentado la agroindustria de la palma de aceite por los efectos

## cambiario, fitosanitario y climático

- La aguda apreciación del peso colombiano durante los últimos 10 años, disminuyó los ingresos del sector y afectó su competitividad internacional. Ahora, cuando la devaluación comienza a revertir esa situación, el gobierno cambia las reglas de juego establecidas para el desarrollo del negocio, afectando la seguridad jurídica y económica de las inversiones del sector, olvidando que la palma es un cultivo de tardío rendimiento que requiere estabilidad
- Más de 70.000 hectáreas (18 % del área sembrada) fueron arrasadas por la enfermedad de la Pudrición del cogollo en Tumaco (Nariño), Puerto Wilches (Santander) y Cantagallo (sur de Bolívar), entre otros, sin que aún se hayan podido recuperar los cultivos, el empleo y la economía de esas zonas
- En regiones como la Costa Atlántica y el Magdalena Medio, hay productores que ya registran caídas en productividad de hasta el 40 % por el Fenómeno “El Niño”

## 3. Una medida ineficaz y contraproducente

- Fedepalma comparte el interés nacional de controlar la inflación, pero golpear las condiciones económicas de sectores productivos generadores de empleo, como éste, no es una buena política de desarrollo; máxime cuando los aceites y grasas sólo contribuyeron con 0,13 puntos porcentuales a la inflación en 2015

- Este tipo de medidas no garantiza que la baja en el precio al productor se traslade al consumidor final por parte de industriales, distribuidores y comercializadores
- Es preocupante que lleguen a Colombia importaciones de aceites crudos y refinados de países que subsidian la producción o el consumo, y usan impuestos diferenciales a las exportaciones, como Argentina, Malasia e Indonesia, que generan condiciones de competencia desleal; y desconoce las preferencias arancelarias otorgadas a través de los Tratados de Libre Comercio
- Desincentiva la industrialización y la producción local de aceites y grasas, afecta el empleo, menoscaba el consumo doméstico de la producción nacional y amplía el déficit de la balanza comercial de aceites y grasas
- En muchas regiones del país y particularmente en los Llanos Orientales, siguiendo señales gubernamentales, se sembró la palma necesaria para una mezcla de biodiésel del 20 % (B20); actualmente la mezcla promedio es de 9,2 %; para lo cual se realizaron inversiones cercanas a 3 billones de dólares. Los biocombustibles son una de las opciones que más contribuyen a la reducción de Gases de Efecto Invernadero (GEI). Mientras tanto, el gobierno actual sigue sin establecer un horizonte claro para el incremento futuro de la mezcla
- El Plan Colombia Siembra, del Gobierno Nacional, propone 150.000 hectáreas nuevas de palma de aceite, pero al mismo tiempo elimina temporalmente instrumentos de apoyo fundamentales para la producción nacional, como los aranceles y las franjas de precios
- El Gobierno tiene como prioridad alcanzar la Paz, a través de una transformación del campo; mientras tanto, golpea y debilita la agroindustria de la palma de aceite, uno de los sectores que ha demostrado, durante más de seis décadas, su potencial de aportar progreso, empleo digno y convivencia social en un escenario de postconflicto

#### 4. Señales contradictorias

- Fedepalma ha mantenido siempre un diálogo constructivo con el Gobierno Nacional, fruto de lo cual el país se ha posicionado como el cuarto productor mundial de aceite de palma y el primero de América; y cuenta también con un importante programa nacional de biodiésel de palma, ejemplo en el ámbito mundial
- A finales del 2012, el sector palmero hizo ajustes a su comercialización, reduciendo significativamente sus ingresos, a fin de cumplir la condición establecida por el Gobierno para incrementar la mezcla de biodiésel al 10 % en todo el territorio nacional; compromiso que a la fecha no se ha cumplido

La palma de aceite, segundo cultivo agroindustrial después del café, tiene gran impacto social y económico en zonas vulnerables y apartadas de la frontera agrícola, muchas de ellas con cultivos ilícitos y baja presencia del Estado. Es por esto que desde Fedepalma hacemos un nuevo llamado al Gobierno para que la agroindustria de la palma de aceite se constituya en uno de los propósitos nacionales y se la rodee con una política pública, integral y efectiva, que le permita aprovechar su potencial en beneficio de muchas comunidades rurales y del país.

**Estamos listos para darle todas las herramientas al sector palmicultor.**



Tractor John Deere 5075E, una herramienta lista para empezar a trabajar.

- Capacidad de tiro
- Peso liviano
- Cuerpo valvular

**CasaToro**

Línea única nacional: 01 8000 110 724 ¡Esta es su Casa! • [www.casatoro.com](http://www.casatoro.com)



**JOHN DEERE**